

湖畔の風

★ 田瀬のみのりまつり開催

第11回田瀬のみのりまつりが10月13日(日)開催されました。自然のキノコは天候に左右されるため生育が遅れ、開催するまで心配をしていましたが、今年は晴天のもと約400人(スタッフ含めて)の来場がありました。

昨年は雨に降られお客様も少なかったのですが、今年は大変賑わいました。多くの方が田瀬のきのこ・特にマツタケをお買い求めになりました。

販売時刻の11時前にはキノコの周りにたくさんの方が集まり、3分でマツタケは売切れました。



今年も元気な太鼓の音から、みのりまつりのはじまりです。



約400人のお客様。
開会セレモニーをごらんになっています。



地域おこし協力隊による、なめこすくい。大盛況でした。

新鮮な野菜やリンゴ、栗などが販売され、すべて完売しました。

また、鮎焼きやホタテ焼き、イカポップがいい匂いをさせて、お客様を呼び込んでいました。その他に小倉自治会炭窯プロジェクトの炭や、ピザ窯倶楽部のピザを販売し、たいへん好評でした。最後のお楽しみとして、大抽選会が行われ、大賞にはりっぱなマツタケで、当たった女性はたいへん喜んでいました。



かあちゃん食堂、メニューはまつたけごはん
・まいたけごはん定食(ひつつみ汁つき)・カレーライスでした
どれも美味しいと評判でした

★ ニュースポーツ「モルック」大会開催

先にモルックのルールをまなびました



10月20日(日)フィンランド発ニュースポーツ「モルック」大会を開催しました。モルック(木片)を投げてスキttl(木製のピン)を倒し複数倒れた時は本数、1本だけの時はそれに書かれた数字が点数となり、ちょうど50点に早く到達すると勝ちとなる競技です。

3人1チームで試合を行い、3チームが一つのコートで競技しました。今回、初めて体験する方がほとんどで、体協田瀬支部の伊藤幸浩さんの講習会を行い、実演と練習の時間を設けてから、試合を行いました。

やっていくうちに面白さがわかってきて、忘れないうちにぜひ、大会を開催したいと思います。

結果は次の通りです。



優勝 小倉 A チーム (菅谷 正孝・太田代 信雄・桜田 繁) 140点
準優勝 中通 B チーム (佐々木 忍・菊池 岷竜・内舘 良悦) 137点
第三位 舘野 B チーム (板倉 忠秋・阿部 フヨ・小田島 功一) 135点
もうちょっとで入賞だったで賞 白土 B チーム (伊藤 清吾・多田 恭子・多田 寿子) 125点

敢闘賞 白土 C チーム (菅谷 毅・多田 光子・菅原 勇一) 123点

残念賞 舘野 A チーム (阿部 勇雄・阿部 惣七・菊池 裕紀) 122点

体協田瀬支部より

50点到達最短短賞 小倉 A チーム {6ターン}
(1ゲーム中、50点になると勝ちとなります)



スキttl
これを倒して50点になるよう競います

投げているのがモルックといえます



市政懇談会が開催されました

市政懇談会が10月11日(金) 上田市長はじめ、7人の市役所職員が出席して開催されました。田瀬地区から17人が参加し、当コミュニティ会議会長の司会で進められました。

テーマは、人口減少による自治会の統合についてでした。近年人口の減少、住民の高齢化により、役員など人材を確保するのが難しくなってきたので、行政区等の統合について市の考えを聞きました。

市としては、今のところ統合については考えていないようです。他に学校の統廃合、市民一斉のゴミ収集の回数、市道、県道、国道などの草刈りについてなどが話題になりました。



田瀬ダム70周年「激流」上映会

今年で田瀬ダムは70周年を迎えます。その記念行事の一環として、田瀬ダム管理支所では、田瀬ダム建設の記録映画と昭和27年に撮影された、「激流」(三船敏郎、久慈あさみ主演 1952年作品)の上映会が10月19日(土)に田瀬地区社会体育館で開催されました。

田瀬地区の皆さんと県内各地より約60人のお客様がありました。小さいころの田瀬の風景を思い出し感激していた方もいました。





田瀬中学校では、田瀬湖一周駅伝実行委員会より、この計画を打診されて準備を重ね、前年の昭和58年11月8日に田瀬中学校田瀬湖一周校内駅伝大会を単独で開催して本番に備えました。

それでは年度ごとの成績を見てみましょう。

59年度-男子3位、女子7位。60年度-中総体と重なり中止。61年度-男子3位、女子1位。62年度-男子3位、女子2位。63年度-男女とも3位。平成元年度-男女とも2位。2年度-男子1位。3年度-男女とも2位。4年度-男子2位、女子3位。5年度-この年初めて男女とも2チーム参加し、男子3位4位、女子4位5位。6年度-男子6位、女子5位。7年度-女子4位。平成7年度で田瀬湖一周駅伝は幕を閉じました。(註3)

思うに、中学校の全校生徒は昭和59年度31人、平成元年度の33人をピークに、7年度は23人。東和中が多いときで5チームを編成して参加したことを思えば、平成5年度男女2チームの参加は素晴らしいことでした。(註4)



現在の向田瀬の道路です。今では道幅も広げられ舗装もほどこされて、駅伝が開催された当時に比べると走りやすくなりました。



第4区間は最長区間。砂利道で応援する人も無く、孤独なレースでした。

40年ぐらい前の写真になるので、変色などがあり、見にくいところがありますが、ご了承ください。

註3 田瀬中学校が閉校(平成20年3月)した今、これ以上の詳しい資料はありません。残っているのは、実行委員会の記念誌「望郷躍進の誌」の79頁に、第1回駅伝で一般チーム1位は1時間32分36秒(東和中A)、田瀬地区からの一般は、白土青年会と体協田瀬支部の2チームが共に5位でした。

註4 第4区は砥森神社からダム管理事務所までの5.3kmで最長区間ですが、その上未舗装の砂利道、沿道には応援する人は誰も居ない、カーブカーブで前の走者に離されると山中の孤独のレースとなり、厳しい区間だったようです。

ワークショップのお知らせ！



○ ポップアップカードのワークショップ

菅沼緑さんによるポップアップカードづくりを開催します。ポップアップカードは、クリスマスカードや誕生日のカードで開くと立体的になるカードです。大人でも子どもでも楽しめます。

第1回 11月24日(日) 第2回 12月8日(日) 9時30分より田瀬振興センターにおいて開催されます。詳しくは「いきかえれ新聞 11号」に掲載しております。



○ 米袋バック作り(ワークショップ)

地域おこし協力隊 但野理香さんによる「米袋バック作り」ワークショップが12月1日(日) 10:00~12:00 田瀬振興センターで開催されます。

詳しくは、別紙チラシをご覧ください。

※ポップアップカード、米袋バックについて田瀬振興センターでも、お問い合わせを受け付けています。 電話：0198-44-5281

11月の行事予定

- 地域医療懇談会 11月5日(火) 16:00~
- 田瀬のみのりまつり実行委員会解散会 11月8日(金) 18:30~
- ポップアップカードのワークショップ 第1回 11月24日(日)
第2回 12月8日(日) いずれも 9:30~

12月の行事予定

- 米袋バック作り(協力隊ワークショップ) 12月1日(日)
- 第3回資源ゴミ運搬 12月3日(火)
- ピザづくり体験(子ども会・一般) 12月15日(日)



諸事情により、変更になることがあります。ご了承ください。

田瀬地区の人口

花巻市住民登録人口集計表を基に作成しています。

(令和6年9月末現在)

行政区	世帯数	人数			比較 (8月末)
		男	女	計	
田瀬第1	67	77	87	164	1人減
田瀬第2	28	32	31	63	—
田瀬第3	73	69	84	153	—
計	168	178	202	380	1人減



すべてのお問い合わせ先

田瀬地域コミュニティ会議 事務局電話 44-5281まで